

Zeitschrift: Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz
Herausgeber: Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat
Band: 96 (2021)
Heft: 12

Rubrik: Neuer Präsident LKMD

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Neuer Präsident LKMD

An der 51. ordentlichen Präsidentenkonferenz der Landeskonferenz der militärischen Dachverbände (LKMD) wurde Oberst i Gst Stefan Holenstein am 20. November 2021 in Luzern als neuer Präsident gewählt. Er tritt damit die Nachfolge von Oberst a D Max Rechsteiner an. Ständerat und FDP-Präsident Thierry Burkart präsentierte die Allianz Sicherheit Schweiz. Bald schon werden beide Organisationen gemeinsam in den Abstimmungskampf ziehen.

Basierend auf einer Medienmitteilung

Im geschäftlichen Teil der 51. Präsidentenkonferenz (PK) der LKMD wählten die Verbandspräsidenten einstimmig Oberst i

Gst Stefan Holenstein, ehemaliger Präsident der Schweizerischen Offiziersgesellschaft (SOG), zu ihrem neuen Präsidenten.



Bild: ZVG

Oberst i Gst Stefan Holenstein will die LKMD noch stärker in die sicherheitspolitische Debatte einbringen.

Das ist die LKMD

Die Landeskonferenz der militärischen Dachverbände vereinigt einen Grossteil aller militärischen Gesellschaften. Das sind derzeit insgesamt 29 militärische Dachverbände (Unteroffiziers-, Offiziers- und Fachgesellschaften) mit annähernd 100 000 Mitgliedern. Ihr Zweck: die gegenseitige Unterstützung bei den ausserdienstlichen Tätigkeiten und Stellungnahme zu sicherheits- und armeopolitischen Fragen.

Stefan Holenstein löst damit den langjährigen Präsidenten Oberst a D Max Rechsteiner ab, der die LKMD während 25 Jahren geprägt und erfolgreich geführt hat.

Drei Schwerpunkte

Der neue Präsident formulierte in seiner Antrittsbotschaft drei Schwerpunkte: klare Positionierung der LKMD in den relevanten armee- und sicherheitspolitischen Fragen, Stärkung der Mitgliederstruktur sowie einflussreiche Interessenvertretung des Milizwesens, nicht zuletzt im Bereich der ausserdienstlichen Tätigkeiten.

Allianz Sicherheit Schweiz

In seinem Grundsatzreferat legte der Präsident der Allianz Sicherheit Schweiz, Ständerat Thierry Burkart, den Fokus auf die anstehenden Beschaffungsvorhaben der Armee, insbesondere auf die Beschaffung der 36 F-35A und des Bodluv-Systems Patriot.

Air2030

Derzeit werden von linken Kreisen unter Federführung der Gruppe Schweiz ohne Armee (GSoA) Unterschriften für eine Volksinitiative gegen die Beschaffung des F-35A gesammelt. Da werde auch die Allianz Sicherheit Schweiz gefordert sein, so Ständerat Burkart. Umso wichtiger sei, betont Ständerat Burkart, deshalb auch die tatkräftige und kompetente Unterstützung der LKMD, die ihrerseits im Vorstand der Allianz Einsatz hat.